

学校だより

翔 空

No. 18 平成24年 7月 20日 (金)
郡山市立喜久田中学校長 大堀 昌弘

「翔空」の由来

校舎のシンボル壁画である「空へ」を受け、風光明媚なこの学舎から、希望に燃え、限りない空へ、力強く翔んでほしいという願いを込めて、翔空の碑ができた。

◇終業式ではこんな話をしました◇

みなさん、この1学期、72日間でどのような収穫がありましたか？
校長先生は、次の3つの収穫がありました。1つめ、毎朝、みなさんの元気なあいさつによって励まされました。2つめ、みなさんが大きな事故を起こすことなく72日間登校することができ、ほっとしました。3つめ、みなさんと先生方がいっしょになって汗を流す姿を見てパワーをもらいました。とにかく、皆さんの1学期の生活は、100点満点ではありませんが、85点ぐらいのすばらしい学期でした。

・・・(途中省略)・・・
2学期、さらに先ほど反省としてあげた2つめのC、つまり自制心(自分をしっかりとコントロールする心)を心がけ、85点を100点に持って行ってほしいと思います。それにより学校生活がもっと充実するはずです。*3C = **courage** 勇気 **control** 自制心 **communication** 伝える力

最後になりますが、サッカー部の県大会出場はいろんな意味で私たち喜久田中の全員を元気づけました。来る22日(日曜日)午後1時40分がキックオフ、初戦となりますが、喜久田中全員の心を合わせ、サッカー部の皆さんの活躍を祈りましょう。できたら最低でも東北大会(秋田大会)まで駒を進めて下さい。心からお祈りしています。

明日から夏休み

(37日間)
今学期は、内いぐ転故、学校の痛みも、事故による車、夏休み中は、子どもたち、開放感に溢れる時期です。特に、交通安全には十分気を付けてください。

◎こんな話聞いたことありますか◎

～夢を追い続けることの大切さ～

1831年、彼は大きな事業に失敗し、32年、州議会議員選に落選し、34年にやっと当選する。35年には恋人が死に、36年には神経衰弱をわずらう。38年に、議長選挙に敗れ、40年には、大統領選挙人団の選出に漏れる。43年には、下院議員に落選し、46年に当選。50年、上院議員に落選。しかし、1860年、彼は幸運にも「大統領」に選ばれました。



ここまで来れば答えがわかった方も多いかも知れませんが、そうです。彼の名は、エイブラハム・リンカーンです。「人民の、人民による、人民のための政治」(the government of the people, by the people, for the people)のスピーチや奴隷解放宣言を行った人物としても有名な彼が、いったいなぜ頑張れたのか。その理由の一つに、『彼の力を信じ、絶望した彼を常に励まし、いつかは成功すると教え諭し、後押しをしてくれた人たちが周囲にいたから』ということがあげられます。

話変わって、陸上の1マイル(約1.6km)競争の記録は、4分あまりのところで9年間とどまっていた時期がありました。1945年、ガンダー・ヘイグという選手が4分1秒40と4分の壁に迫っていましたが、人間の肉体能力からしてこれが限界で、4分の壁を破るのは不可能だと当時のだれもが思っていました。しかし、9年後、ロジャー・バニスターという選手が、何と3分59秒40でテープを切ったのです。奇跡とも思える記録だったのですが、「不可能な壁」という神話がいったん崩れると、4分を切る記録はまたたく間に26人もの選手によって66回も塗り替えられることとなりました。これは、「競争の力」のみで片付けられるのではなく、26人の選手たちが、不可能と思われていたことに道が開かれ、成功に手が届くという具体的な証拠を目の当たりにして、さらに記録を伸ばそう、破ってみせるとますます意欲を燃やした結果ではないでしょうか。

さて、この2つの話から言えるのは、「夢を追い求めることの大切さ」や「周囲の人々の温かい励ましの重要性」ではないかと思えます。せつかく、能力をそなえていながら「努力もせず、快樂のみを追い求めようとする若者の集団」や「他人の成功をねたみ、相手を突き落そうとするドラマ」などを見るにつけ、嫌気がさしてきます。

昔前におおいに流行った青春物によくあった「汗を流し、努力を重ねるもの」(「巨人の星」や「あしたのジョー」など)や「周囲に見守られながら、他人に優しく、自分には厳しくを貫く青春物」(「アタックNO1」「タイガーマスク」「母をたずねて三千里」など)が見直されつつあります。現代の若者たちにもきっと共感できる場所があるはず。「クレヨンしんちゃん」などより、よほど教育的で感動できるに違いありません。こういうことを言う私はもう古い時代の人間になりつつあるのでしょうか？皆さんからぜひご意見を！

【お知らせ】明日からの夏休み期間中、交通事故や水の事故、さらには刑事事件となるような事案(万引きや他校生とのトラブルなど)がとてもしばしば心配されます。6月末に行われた学校と警察の協力会議においても、今年とは違い、すでに非行や大きな事故等が発生しているので「引き締めてかかってほしい」との警告をいただいております。